

Pemex pone en riesgo a la banca de desarrollo, alerta Moody's

■ Debilita su capacidad crediticia por presiones del Gobierno federal para apoyar a la IP

POR ALEJANDRO DURÁN Y JUAN GARCIAHEREDIA

INFORMACIÓN: **FINANZAS**

Banca de desarrollo, en riesgo por Pemex

POR ALEJANDRO DURÁN
Y JUAN GARCIAHEREDIA

Petróleos Mexicanos contagiaría su difícil situación a la banca de desarrollo mexicana con el préstamo otorgado por tres instituciones por 15 mil millones de pesos para el pago a proveedores de la empresa, aseguró la calificadora internacional Moody's.

El problema financiero de la empresa productiva se agrava si se considera que, más allá de su dificultad para generar efectivo, el deterioro de sus propiedades, maquinaria y equipo sumó 229 mil 70 millones de pesos al 31 de diciembre de 2015, un incremento de 911.5 por ciento frente a lo reportado un año antes.

Tanto Bancomext como Nafin y Banobras ya encaran una gran presión por parte del Gobierno luego de la exigencia de subir el nivel de crédito luego de la Reforma Financiera, por lo que el préstamo a la empresa del Estado se enmarca en una coyuntura complicada. En este contexto, y de cara al 78 aniversario de la expropiación petrolera, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) alertó

■ Préstamo otorgado eleva exposición a la difícil situación financiera de la petrolera, afirma *Moody's*
■ Sacar adelante a la empresa es de "seguridad nacional: CCE



PROBLEMAS DE LA EMPRESA DEL ESTADO
El deterioro de las propiedades, maquinaria y equipo de Pemex sumó 229 mil 70 millones de pesos al 31 de diciembre de 2015, un incremento de 911.5% frente a lo reportado un año antes

que sacar adelante a Pemex del desequilibrio estructural que enfrenta es un asunto de "seguridad nacional", debido a la aportación que genera para las finanzas públicas y proveeduría de insumos

básicos para la población e industria. Juan Pablo Castañón afirmó que se debe tener muy claro que el problema de supervivencia por el que atraviesa la petrolera no derivó de la caída de los precios

internacionales del petróleo, sino "de décadas y décadas" de falta de visión, carencia de gestión, negligencia, abusos y, en muchos casos, de corrupción.

INFORMACIÓN: 2A

Ve *Moody's* riesgo de contagio a la **BANCA DE DESARROLLO**

La banca de desarrollo mexicana enfrentaría riesgos luego del préstamo de 15 mil millones de pesos para el pago de proveedores de Petróleos Mexicanos anunciada la semana pasada, pues elevaría su exposición a la realidad por la que atraviesa la petrolera, aseguró ayer la calificadora internacional Moody's.

Según la calificadora, tanto el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) como Nacional Financiera (Nafin) y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) ya encaran una presión considerable por parte del Gobierno luego de la exigencia de subir el nivel de crédito luego de la Reforma Financiera, por lo que el préstamo a la

empresa del Estado se enmarca en un mal momento.

Según el informe, este préstamo elevará las exposiciones combinadas de las instituciones a 62 por ciento de sus acciones comunes tangibles, (TCE, por su sigla en inglés), frente al 44 por ciento actual. "Los tres prestamistas ya tienen riesgos de concentración relativamente alto, con sus 20 mejores exposiciones, en promedio, que asciende a 1.5 veces el TCE".

Hace unos días Pemex informó que contrajo una línea de crédito por 15 mil millones de pesos con Banobras, Bancomext y Nafin, recursos que utilizará para cubrir la deuda con casi 90 por ciento de sus proveedores, particularmen-

te con pequeñas y medianas empresas (pymes). La agencia internacional redujo en noviembre de 2015 la calificación de la petrolera nacional a 'Baa1' con perspectiva negativa, pues consideró que sus indicadores se deterioraron aún más debido a la dificultad para generar efectivo ante el entorno de continua disminución de los precios del petróleo.

Moody's agregó que entre los bancos privados con la mayor exposición a la industria petrolera están Banorte, Interacciones, Santander, y BBVA Bancomer. "La exposición total de los bancos privados para la industria del petróleo en la actualidad asciende a un máximo de 30 por ciento de su TCE combinado, que pone de re-

lieve su sensibilidad a los efectos derivados de la caída de los precios del petróleo".

Más deuda

BANOBRAS
Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos S.N.C.



nacional financiera



BANCOMEXT

Banco Nacional
de Comercio Exterior, S.N.C.
Banca de Desarrollo

Pemex anunció hace días que consiguió líneas de crédito necesarias de la banca de desarrollo para pagar a casi 90% de sus proveedores, más de 1,300 empresas. El monto llega a **15 mil millones de pesos.**